

Kulturamt
Stigergasse 2/II, 8020 Graz

Tel.: +43 316 872-4900
Fax: +43 316 872-4909
kulturamt@stadt.graz.at

Präsidialabteilung
Schriftleitung des Amtsblattes
Graz-Rathaus

BearbeiterIn: Dr. Peter Grabensberger/Skerjanetz

peter.grabensberger@stadt.graz.at

UID: ATU36998709, DVR: 0051853

Parteienverkehr
Mo. bis Fr. 8 bis 15 Uhr
www.graz.at

Graz, 21.6.2016

GZ.: A 16 – 65781/2004-0444

Für die Fragestunde in der Gemeinderatssitzung am 16.6.2016, Frage von Herrn GR Mag. Andreas Molnar – GrazMuseum – Keine Ausstellung zum Thema „Reformation in Graz“

Auf die Frage von Herrn GR Mag. Andreas Molnar in der Fragestunde der Gemeinderatssitzung am 16.6.2016 darf seitens des Kulturamtes Folgendes aus einer Stellungnahme der Stadtmuseum Graz GmbH zitiert werden:

Der Direktor des GrazMuseums, Herr Otto Hochreiter, hat der Evangelischen Kirche ein Konzept für eine Ausstellung zum Lutherjahr vorgelegt, die aus einem lokalgeschichtlichen Prolog zu den Schlüsselereignissen von 1525 bis zur heutigen Ökumene bestanden hätte und weiteren ca. fünf Sälen, in denen Theologie, Religion und Kirche einerseits und Staat, Politik und Welt andererseits über jeweils ein bestimmtes signifikantes Thema der mentalitätsprägenden evangelischen Konfession, wie z. B. „Freiheit und Verantwortung“, „Tradition und Modernität“, „Die soziale Krise“ oder „Ein Reich der Deutschen“, miteinander verzahnt worden wären.

Wie in einem Schreiben des Herrn Superintendenten Hermann Miklas zum Ausdruck gebracht wurde, konnte die Evangelische Kirche ihren Ausstellungsbeitrag von rund 200.000 Euro nicht erbringen, wodurch die Ausstellung nunmehr nicht im GrazMuseum stattfinden kann. In einem persönlichen Gespräch hat Herr Superintendent Herr Dir. Hochreiter darüber hinaus informiert, dass nunmehr das Museum im Palais, das kulturhistorische Museum des Universalmuseum Joanneum, gemeinsam mit der Evangelischen Kirche eine Ausstellung im Lutherjahr machen wird. Eine Steiermark weite Betrachtung dieses Themas wird von der Kulturstadträtin als durchaus sinnvoll angesehen.

Das Universalmuseum Joanneum plant übrigens zusätzlich zum Projekt im Museum im Palais in Graz für die Ausstellungssaisonen 2017 und 2018 im Landschaftsmuseum Schloss Trautenfels eine kulturgeschichtliche Ausstellung zum Thema Glauben als menschliches Grundbedürfnis, in der u.a. auch die verschiedenen Weltreligionen behandelt werden (Eröffnung voraussichtlich 8. April 2017).

Um Kenntnisnahme wird gebeten.

Der Abteilungsvorstand:
Dr. Peter Grabensberger

Gesehen!
Die Kulturstadträtin:
Lisa Rücker